



Guatemala comparte experiencias de la labor ante la resistencia a los microbianos en encuentro de alto nivel en EE. UU.

Domino's presenta la nueva y deliciosa Pizza Al Pastor para disfrutar con los seres queridos



Últimas noticias

COPEREX anuncia 2ª. Jornada de la Salud a beneficio de las familias guatemaltecas





CIV afirma que hay avances en proyectos de infraestructura

Con relación a los Trabajos en la autopista Palín-Escuintla, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informó que con lo establecido en el artículo 13 del Decreto 17-2024, las labores de reconexión y mantenimiento de dicha autopista serán realizadas por las siguientes empresas y montos:

- **Km 39: “Consolidado de Obra Civil S. A.”, Q.10,525,476.04**
- **Km 44: “A Construcciones”, Q.59,978,343.93**
- **Km 45: “Diseño y Construcción Proyectos y Obras Caoba”, Q.29,495,580.36**

Esto incluye trabajos esenciales para restablecer la seguridad vial y garantizar una adecuada conectividad en una de las vías más importantes del país. Los trabajos iniciarán la primera semana de octubre.

Según el CIV, un equipo de científicos del Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh) y del proyecto de investigación Ixchel (financiado por el Reino Unido, que involucra científicos en universidades de dicho país y de los EE. UU.) ha llevado a cabo una evaluación rápida de amenazas por flujos de lodo en el Volcán de Agua, especialmente considerando la temporada de lluvias, y los incendios forestales ocurridos en el primer semestre de este año. El análisis se enfocó en los riesgos que representan los flujos de lodo generados por las fuertes lluvias, particularmente tras los incendios forestales.



Los 10 proyectos de bacheo programados tendrán un alcance de 1,902 kilómetros, programados en rutas principales y turísticas.

20 proyectos de mantenimiento de carreteras de terracería por medio de la técnica unicapa, con un alcance de 150 kilómetros, programados en rutas priorizadas que beneficiarán a comunidades con índice elevado de extrema pobreza, distribuidos en tres regiones: Altiplano, Corredor Seco y las Verapaces.

30 proyectos de mantenimiento rutinario de rutas de terracería, que atenderán los 4,546 kilómetros restantes de la red vial registrada nacional no pavimentada, por medio de actividades de conformación y balasto.

168 proyectos de limpieza del derecho de vía de la red vial pavimentada, con un alcance de 6,255 kilómetros programados del total de la red vial nacional registrada pavimentada a cargo de COVIAL. El período de contratación que conforman el Plan Anual para la Conservación de la Red Vial Nacional 2024 se refiere a tres meses del presente año.

Capturan a integrantes de la clica “Solo Para Locos”, de la mara 18 en la zona 21



Como parte del plan para combatir las extorsiones en el país, el Ministerio Público y la Policía Nacional Civil coordinan acciones que permitan la captura de presuntos delincuentes.

En este sentido, la Fiscalía contra el Delito de Extorsión realizó una diligencia de allanamiento en un inmueble ubicado en la zona 21 de la ciudad capital en donde se registró una persecución a integrantes de la clica “Solo Para Locos”, de la Pandilla del Barrio 18.

Como resultado de las diligencias lideradas por la Fiscalía contra el Delito de Extorsión se coordinó la captura en flagrancia de Luis Enrique Aguirre Rivera, Raúl Alexander López Morales, Jenifer Paola Gómez Ramos, Juan Carlos Pérez Flores y Linda Araceli Marroquín Marroquín.



En el inmueble allanado fueron localizadas 3 armas de fuego, 55 municiones para arma de fuego, 9 tarjetas SIM, marihuana y 11 teléfonos celulares.



Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:** en ticketasa.gt



COPEREX anuncia 2ª. Jornada de la Salud a beneficio de las familias guatemaltecas

Como parte de su programa de Responsabilidad Social (COPEREX) informó que el sábado 5 y domingo 6 de octubre se llevará a cabo su segunda Jornada de la Salud en el salón 9 y área 8/9, del Parque de la Industria, en horario de 8:00 a.m. a 3:00 p.m., dirigida a toda la población guatemalteca, brindando servicios médicos gratuitos, para adultos y niños de todas las edades.

Es importante mencionar que durante la 2ª. Jornada de la Salud también se estarán donando medicamentos en medida de lo posible para los asistentes.



Por su parte Ruth Estrada, coordinadora de Jornada de la Salud de COPEREX destacó que las instituciones participantes también estarán realizando diferentes exámenes como: tamizaje ocular y examen primario del ojo; tamizaje auditivo y examen primario del oído; pruebas de glucosa, examen de osteopenia, Papanicolau y pruebas para detección del cáncer de la matriz; así como pruebas rápidas de laboratorio (VIH, sífilis, hepatitis B y C) con chequeo médico.



Esta Jornada se realizará con el apoyo de diversas instituciones públicas y privadas, dedicadas al cuidado de la salud y sus diferentes especialidades, que tienen como objetivo principal proporcionar una plataforma completa e integral para el bienestar general de todas las personas, no importando su edad y condición.

“Estamos contentos de organizar nuevamente esta Jornada de la Salud, una iniciativa que nos ha permitido formar alianzas con más de 30 instituciones público-privadas, que ofrecerán consultas médicas, charlas educativas, medicamentos y actividades familiares a disposición de la población guatemalteca de manera gratuita”, comentó Byron Azmitia, gerente y secretario de la junta directiva de COPEREX.

Durante estos dos días se realizarán chequeos médicos para adultos y niños que incluyen medicina general, medicina interna, traumatología, oftalmología, evaluación del riesgo de enfermedades del corazón, evaluación nutricional, diabetes, pediatría, control de peso y talla, fisioterapia, ginecología, toma de 6 signos vitales, referencia para operación anticonceptiva, identificación de factores de riesgo físico, pie plano y abordaje a personas con discapacidad entre otros servicios.

La Jornada de la Salud tiene un enfoque de bienestar integral, por ello se impartirán charlas sobre salud ocular y auditiva; impacto emocional al recibir un diagnóstico; resequead en la piel del paciente diabético; el cuidado de la salud mental y el apoyo psicosocial, entre otras.

“Los resultados de la primera Jornada de la Salud, superó nuestras expectativas con la participación de más de 2,300 personas de los diferentes municipios y zonas del departamento de Guatemala. Por ello para este año esperamos recibir a más de 3,500 guatemaltecos que buscan tener una vida saludable”, comentó Azmitia.



Durante la Jornada también se contará con diferentes actividades recreativas que incluyen clases de Zumba, Gimnasia Rítmica y de Tai Chi; baile tradicional, karaoke, una presentación artística de guitarra y una obra de teatro.

Además, las instituciones del cuidado de la salud realizarán manualidades para el adulto mayor, juegos de mesa lúdicos familiares, pinta caritas, globos, certificados de regalo y una rifa electrónica, entre muchas otras actividades.

La Jornada de la Salud trae una serie de actividades para toda la familia, para que además de aprovechar los servicios médicos, pueda disfrutar de un tiempo en familia.



Domino's presenta la nueva y deliciosa Pizza Al Pastor para disfrutar con los seres queridos

Llegó a Guatemala una nueva pizza de especialidad única en el mercado: Pizza Al Pastor. La mejor combinación de dos platillos icónicos, la pizza y los tacos, en una receta original de Domino's que se basa de los mejores ingredientes para crear una verdadera explosión de sabor en el paladar. ¡Disponible por tiempo limitado!

No es un secreto que a Domino's le encanta innovar y sorprender el paladar de los guatemaltecos con nuevas y exquisitas creaciones. La marca busca continuar posicionándose como la pizza favorita de Guatemala por medio de sus diferentes especialidades. Esta vez no es la excepción, ya que oficialmente llegó a Domino's la nueva Pizza Al Pastor.

Una deliciosa y única pizza que es una verdadera explosión de sabor gracias a la combinación de los mejores ingredientes: Chilorio, piña, cebolla, queso y un delicioso toque de jalapeño. ¿Qué más se puede pedir?

A partir de este 26 de septiembre, y por tiempo limitado, los guatemaltecos podrán degustar esta nueva pizza de especialidad inspirada en una de las comidas urbanas más populares y queridas: Los tacos. Una creación propia e inigualable gracias a la receta especial de carne de cerdo marinada con especias en una pizza que acompañará a la perfección cualquier momento del día.



"Queremos que los guatemaltecos prueben una combinación única y diferente, de mucho sabor y con los ingredientes más frescos del mercado. Sabemos que será una pizza muy bien aceptada porque se adapta a los gustos de cada consumidor y es ideal para disfrutar en cualquier momento", comentó Omar Escobar, gerente de mercadeo de Domino's Pizza Guatemala.

La Pizza Al Pastor ya se puede pedir desde Q50.00 por medio de www.dominos.com.gt y la App de Domino's, así como en tiendas o llamando al 1730. Para más información se puede consultar el sitio web de Domino's o las redes sociales de la marca, en estos canales el precio es de Q60.00.

Además, las personas que no pueden comer queso, o piña o alguno de los ingredientes pueden pedir que la quiten.

"Domino's piensa siempre en innovar y crear nuevas opciones

para todos. Reconocemos que los consumidores buscan pizzas con muchos ingredientes y sabores diferentes, por lo que estamos seguros que la nueva Pizza Al Pastor de Domino's les va a encantar", puntualizó Omar Escobar, gerente de mercadeo de Domino's Pizza Guatemala.

Como parte de un valor agregado a la actividad se presentaron productos de Anfora, una deliciosa experiencia con strudel de dulce de leche y manjar.

Ademas, se presentó la Tartarinda que ahora está en promoción por Q129.00.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

La Junta Monetaria por unanimidad reduce en 25 puntos básicos la tasa de interés líder



La Junta Monetaria, con base en el análisis integral de la coyuntura económica externa e interna, luego de evaluar el Balance de Riesgos de Inflación, **decidió por unanimidad reducir el nivel de la tasa de interés líder de política monetaria de 5.00% a 4.75%.**



En el entorno externo, la Junta Monetaria destacó que las perspectivas de la actividad económica mundial continúan siendo positivas tanto para 2024 como para 2025, sustentadas, en parte, por el mayor dinamismo del sector servicios, la resiliencia del consumo privado y la recuperación del comercio mundial. Dicho escenario está sujeto a riesgos a la baja como la moderación de las perspectivas económicas de la República Popular China y la persistencia de tensiones geopolíticas y comerciales a nivel mundial. En lo que respecta al precio internacional del petróleo, subrayó que éste registró una disminución en las últimas semanas, ubicándose en un nivel cercano al observado a finales de 2023, debido a la expectativa de una demanda moderada de energéticos en un contexto de mayor oferta de crudo. En ese contexto, la inflación a nivel internacional continuó disminuyendo, lo que ha propiciado el inicio del ciclo de relajación de la política monetaria en los Estados Unidos de América.

En el ámbito interno, la Junta Monetaria resaltó que la mayoría de indicadores de corto plazo de la actividad económica (IMAE, ICAE, ingreso de divisas por remesas familiares y crédito bancario al sector privado, entre otros), continúan registrando un desempeño congruente con la estimación de crecimiento del PIB anual previsto para 2024 y para 2025 (3.5% y 3.7%, respectivamente). Por su parte, el ritmo inflacionario en agosto de 2024 registró una disminución significativa ubicándose en 3.07% (3.78% en julio), dentro de la meta determinada por la Junta Monetaria (4.0% +/- 1 punto porcentual) pero en un nivel cercano al límite inferior de la referida meta, como resultado,

principalmente, de la disipación de las presiones de inflación por choques de oferta internos de los alimentos y de la baja de los precios de los combustibles. En ese contexto, el actual balance de riesgos de inflación sugiere que las presiones para la inflación para lo que resta de 2024 y durante 2025 se han moderado, en línea con lo indicado por los pronósticos de inflación.

La Junta Monetaria reafirma su compromiso de seguir adoptando las medidas que sean necesarias para que los niveles de inflación permanezcan dentro de la meta, por lo que continuará dando seguimiento cercano a la evolución de los principales indicadores económicos, tanto externos como internos, que puedan afectar el nivel general de precios y, por ende, las expectativas de inflación



Se presenta Corre por el Zoo, la carrera a beneficio de los habitantes del Zoológico La Aurora

La Asociación Guatemalteca de Historia Natural (AGHN) invita a todos los guatemaltecos a unirse a una de las celebraciones del centenario del Zoológico La Aurora, este evento no solo conmemora 100 años de historias vivas sino que también destaca nuestro compromiso continuo con la conservación de las especies, el bienestar animal y la educación de nuestros visitantes.

A lo largo de su trayectoria, el Zoológico La Aurora ha evolucionado significativamente, convirtiéndose en el mejor zoológico de Guatemala y Centroamérica, y uno de los más destacados de América latina. Gracias al esfuerzo constante en la mejora de su infraestructura e innovación de recintos, hemos creado un espacio donde el bienestar animal y la interacción con la naturaleza son prioritarios.

Para festejar este hito histórico, y por décimo cuarto año, llevaremos a cabo la carrera recreativa **“Corre por el Zoo”**. Este evento está diseñado para familias, amigos y amantes de la naturaleza que deseen compartir un día activo y divertido en un entorno único. Este año, como en años anteriores, los participantes podrán disfrutar de una experiencia de burbujas, convirtiendo esta carrera en una aventura única e inolvidable para todos.



El propósito principal de **“Corre por el Zoo”** es recaudar fondos que contribuirán al cumplimiento del Plan Maestro del Parque Nacional Zoológico La Aurora, el cual se centra en garantizar el bienestar de nuestros animales y promover la educación para la conservación de especies. Además, este año estrenaremos un nuevo recorrido que seguramente les encantará a todos los corredores y finalizaremos con un Festival de Colores en donde celebraremos con polvos Holi, música, arte, comida y muchas sorpresas más. La carrera se llevará a cabo el 10 de noviembre, la salida será a las 7am desde el parqueo de la Isla. La tarifa de inscripción es de Q100 para niños y adultos y podrás adquirir tu ticket a partir de hoy jueves 26 de septiembre en la página web www.aurorazoo.org.gt.

Los corredores recibirán un kit especial, que incluye una playera, mochila, pachón, medalla, gorra, entrada gratis al parque utilizando su playera y souvenirs de nuestros patrocinadores. La entrega de kits se realizará el sábado 9 de noviembre, de 7:00 a 19:00 horas, en el Salón de Exposiciones del zoológico.

El zoo agradeció a los patrocinadores Bactid, Banco Ficohsa, Australian, Gatorade, Max, Glucosoral, Señorial, Incaparina, Chinito Veloz, Naú, Don Arturo, Arca de Noe, Omniflife, Helios, GNC, Never Sheep, Kellogg's, Kong, Municipalidad de Guatemala y La Mega.



Guatemala comparte experiencias de la labor ante la resistencia a los microbianos en encuentro de alto nivel en EE. UU.

La unión de esfuerzos mundiales ante el panorama de la resistencia a los antimicrobianos (RAM), fue destacada durante un encuentro de alto nivel desarrollado en el marco de la 79ª Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), el cual contó con la participación del ministro de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), Joaquín Barnoya.

La resistencia a los antimicrobianos es el resultado de la farmacorresistencia, cuando bacterias, virus, hongos y parásitos luchan y dejan de responder a los antibióticos y otros agentes antimicrobianos. Esto aumenta el riesgo de propagación de enfermedades, los cuadros graves y hasta la muerte.

El tema central desarrollado en esta reunión especial de la ONU fue *“Invertir en el presente y asegurar nuestro futuro juntos: acelerando las acciones multisectoriales globales, regionales y nacionales para abordar la resistencia a los antimicrobianos”*.



El ministro Joaquín Barnoya expuso acerca de la labor y experiencias de Guatemala, a través del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, el por qué los antibióticos han demostrado ser una de las herramientas más eficaces para combatir a las bacterias. En nuestra lucha por sobrevivir llegamos a un punto donde nuestras defensas ya no son suficientes contra las bacterias y las infecciones. Es ahí donde el uso racional y basado en evidencia de los antibióticos **“es fundamental para ganar esta batalla contra las bacterias”**.

Por lo tanto, para controlar la resistencia antimicrobiana, el año pasado el

MSPAS creó la Mesa Técnica sobre la Resistencia a los Antimicrobianos (Acuerdo Ministerial 278-2023), desarrollando un plan de acción nacional.

Esta labor busca fortalecer los programas educativos, la promoción de programas de capacitación, vigilancia e investigación, así como el uso mediante evidencia de los antibióticos.

El funcionario señaló que este enfoque está basado en Una Salud que incluye a los ministerios de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA); al de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), cooperación internacional, instituciones académicas, sistema de salud privado y el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS).

Además, se brindaron capacitaciones sobre el uso del software Whonet a los microbiólogos de los hospitales nacionales, del seguro social, los laboratorios privados y de los ministerios del MAGA y MARN.

Por último, indicó que en noviembre próximo será la primera vez que se celebrará la semana de la concientización acerca de la resistencia a los antimicrobianos en Guatemala.

Este evento tendrá como principal propósito que los guatemaltecos conozcan del tema y tomen las medidas de prevención necesarias.

“Desde el 2020, nuestro sistema de vigilancia ha demostrado ser eficaz para detectar bacterias y caracterizarlas molecularmente para entender mejor la resistencia antimicrobiana”, enmarcó el ministro Joaquín Barnoya.

